

---

contemporains, relativement aux formes multiples qui existeraient dans l'homme et même dans toute matière vivante, a pour elle au moins de très grandes probabilités. Pour mon compte, je la crois certaine et j'en donnerai les preuves ;

7o Les philosophes chrétiens, pour les besoins de leur thèse, ont imaginé des opérations mystérieuses qui s'accomplissent à notre insu, pour communiquer à l'âme les impressions et les perceptions des sens.

Personne ne s'est jamais rendu compte de ces opérations, remarquez-le bien, mais nos philosophes en avaient besoin, alors ils les ont inventées. Et ce qu'il y a de plus fort, c'est qu'ils croient maintenant, avec conviction, que c'est arrivé !

Nous leur montrerons que les œuvres de Dieu sont plus simples et plus intelligentes et que l'âme communique directement, par les sens, ou mieux dans les sens, avec les objets extérieurs ;

8o Un mouvement immense existe dans la matière Non seulement les mondes marchent, mais des quantités prodigieuses de matières changent constamment de forme. Quelle est la raison de toutes ces mutations ? Pourquoi mangeons-nous ? Pourquoi respirons-nous ? Pourquoi ce mouvement constant des atomes, qui vont sans cesse d'un être à un autre, et qui ne s'arrêtent, ici et là, que durant un temps très limité ? Nous le dirons aussi ;

9o La terre comparée aux mondes qui se meuvent